
MINISTERO DELL’ISTRUZIONE 
 

ISTITUTO COMPRENSIVO STATALE  

“Carlo Alberto dalla Chiesa” 
 

 

Verbale del Consiglio d’Istituto del 02 marzo 2020 
 

 

Alle ore 17:00 di lunedì 02 marzo 2020, nei locali di Via di Grotta Perfetta 615, si è riunito il Consiglio 

dell’I.C.S. “Dalla Chiesa” per discutere il seguente O.d.G.: 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente 

2. Modifiche al P.A. – E.F. 2020 

3. Piccola manutenzione ordinaria nelle scuole – annualità 2020 

4. Commissione mensa - rettifica 

5. Riscaldamento plesso Europa 

6. Accordo di Rete di scopo Ambito 06 

7. Progetto VVF 

8. Laboratorio di scrittura genere Giallo 

9. Varie 

Di seguito si riporta l’elenco dei membri del Consiglio con la relativa presenza. 

Presidente Sig.ra Selena Battaglia presente 

Dirigente Scolastico Prof.  Antonio Palcich presente 
 

Genitori Docenti 

Sig.ra Roberta Caprioli presente Maestra Rita Stefania Ceglie presente 
Sig.ra Federica Casciotti presente Maestra Loredana Piscitelli presente 
Sig.ra Maria Rosaria Flaminio presente Maestra Sabrina Barba presente 
Sig. Paola Schiavoni presente Maestra Maria De Bartolis assente 
Sig. Paolo Mautino assente Prof.ssa Alessia Meucci presente 
Sig. Danilo Angelucci presente Maestra Francesca Morelli presente  
Sig.ra Giuseppina Matranga presente Prof.ssa Mariarosaria Riccio assente 

  
Maestra Cristiana Brilla presente 

Personale Ata 

Sig.ra Monica  Caparrelli presente 
  

Sig. Gionni Cesidio  Marcaurelio assente 
  

 

Verificata la validità della convocazione e la presenza del numero legale, il Presidente del Consiglio 

d’Istituto dichiara aperta la riunione.  

Svolge le funzioni di segretario Danilo Angelucci 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente   

Il Dirigente Scolastico chiede se vi sono obbiezioni o puntualizzazioni da fare al verbale trasmesso in data 

26/02/2020 (PROT. N. 1172/II.1 del 26/02/2020). Nessuno dei presenti ha nulla da dire. Il verbale è 

approvato all’unanimità dei presenti. 

 



 

Delibera n. 235/2020 

Il Consiglio di Istituto 

Visto il DPR 419/1974 

Visto il D.Lgs. 297/1994 (testo Unico) 

DELIBERA ALL’UNANIMITÀ 
l’approvazione del verbale della seduta del 18 dicembre 2019 

2. Modifiche al P.A. – E.F. 2020 

Il Dirigente Scolastico riferisce che è necessario procedere alla modifica del P.A. – E.F. 2020 per due 

tipologie di modifiche, che necessitano pertanto di due specifiche e distinte delibere da parte del Consiglio 

d’Istituto. 

Il Dirigente Scolastico illustra nel dettaglio tali variazioni. 

La prima in virtù della differenza tra l’avanzo di amministrazione alla data del bilancio al 25.11.19 e l’avanzo 

effettivo al 31.12.2019, pari ad Euro 87.075,01.  Rientra in tali modifiche l’assegnazione di un ulteriore 

importo da parte del MIUR per “sofferenze finanziarie”. A tal proposito il Dirigente Scolastico riferisce che 

la D.S.G.A., Sig.ra Maria Grazia Masullo, si sta informando sul fatto che tali somme, non essendoci 

sofferenze di esercizio nell’Istituto, possano essere svincolate ed utilizzate per altro. 

La seconda tipologia riguarda variazioni ordinarie del P.A. – E.F. 2020. 

Non essendoci altre richieste di chiarimento, si passa alla votazione. Approvato all’unanimità dei presenti. 

Delibera n. 236/2020 
Il Consiglio di Istituto 

VISTO l’art. 10 comma 3 del D.I. n.  129/2018, ai sensi del quale la scuola è competente ad approvare 
modifiche al Programma Annuale che si dovessero rendere necessarie nel corso dell’Esercizio 
Finanziario; 
RICHIAMATA la deliberazione del Consiglio di Istituto n. 229/2019 del 18/12/2019, con la quale è stato 
approvato il Programma Annuale E.F. 2020; 
VISTO l’Avanzo di amministrazione alla data di predisposizione del P.A. E.F. 2020, pari ad  
€ 207.001,18; 
CONSIDERATO l’Avanzo di amministrazione al 31/12/2019, pari ad € 294.076,19; 
VISTA la differenza di € 87.075,01, 

DELIBERA ALL’UNANIMITÀ 
di apportare le seguenti modifiche al Programma Annuale E.F. 2020: 
 

AVANZO DI AMMINISTRAZIONE AGGREGATO 1 

Programmazione approvata    €  207.001,18: 
Aggregato 1/1 Non vincolato € 137.142,65/ variazione - €   3.240,86/ Totale avanzo non vincolato € 133.901,79 
Aggregato 1/2 Vincolato € 69.858,53/ variazione + €   90.315,87/ Totale avanzo vincolato        € 160.174,40 

Totale avanzo di amministrazione al 31/12/2019 € 294.076,19 
 
 
AVANZO DI AMMINISTRAZIONE VINCOLATO € 90.315,87: Distribuzione negli Aggregati (+) 

Aggregato A1 Funzionamento generale e decoro della Scuola €           65,33   avanzo fondi MIUR pulizie  

Aggregato A6 Attività di orientamento    €         233,93   finanziamento MIUR    
Aggregato P.1.3 Scacchi                    €     1.536,00  contributo famiglie 
Aggregato P.1.5 Arte e pittura          €      4.191,00  contributo famiglie 
Aggregato P.2.11 Teatro          €      1.769,72  contributo famiglie 



Aggregato P.2.12 Musica          €      4.978,28  contributo famiglie 
Aggregato P.2.13 Sport           €      7.525,00  contributo famiglie 
Aggregato P.2.23 Equipe Formative         €      5.400,00  finanziamento MIUR    

TOTALE SPESE  €  25.699,26 
 

Si colloca in “Aggregato Z - Disponibilità finanziaria da programmare”:  
€ 64.669,51 finanziamento MIUR per “Sofferenze finanziarie” 
Diminuisce di € 52,90 l’importo di € 1.808,55 per “contributo gestori distributori automatici”, già 
presente in  Z  
AVANZO NON VINCOLATO - € 3.240,86 
L’avanzo non vincolato di € 137.142,65, previsto nel Programma Annuale E.F. 2020, diminuisce di € 
3.240,86. La diminuzione interessa la parte dell’avanzo non vincolato di € 77.142,65 collocata in Z, 
pertanto il totale viene rideterminato in € 73.901,79. 

 

Delibera n. 237/2020 
Il Consiglio di Istituto 

VISTO l’art. 10 comma 3 del D.I. n.  129/2018, ai sensi del quale la scuola è competente ad approvare 
modifiche al Programma Annuale che si dovessero rendere necessarie nel corso dell’Esercizio 
Finanziario; 
RICHIAMATA la deliberazione del Consiglio di Istituto n. 229/2019 del 18/12/2019, con la quale è stato 
approvato il Programma Annuale E.F. 2019; 
VISTA la comunicazione MIUR prot. n. 30064 del 20/12/2019 di erogazione del finanziamento di  
€ 14.782,27 per la prosecuzione servizi di pulizia nel periodo gennaio-febbraio 2020”; 
VISTA la comunicazione MIUR prot. n. 3746 del 17/2/2020 di erogazione del finanziamento di  
€ 3.407,16 per l’acquisto di materiali di pulizia”; 
VISTI i contributi delle famiglie scuola infanzia, primaria e secondaria I° grado per i progetti esterni, pari 
ad € 15.958,28; 
VISTI i contributi di € 588,00 delle famiglie classi 3° scuola secondaria I° grado, finalizzati alla 
partecipazione degli alunni ad un  evento-film inerente la matematica, con annessa animazione 
scientifica; 
VISTA l’assegnazione di € 0,13 a titolo di ”Interessi attivi E.F. 2019” da parte della Banca d’Italia; 
VISTO l’Avanzo di amministrazione  nella Disponibilità da programmare - Aggregato Z; 
CONSIDERATO che i finanziamenti indicati non erano stati previsti in sede di predisposizione del 
Programma Annuale E.F. 2020, o erano stati previsti in misura inferiore: 

DELIBERA ALL’UNANIMITÀ 
di apportare le seguenti modifiche al Programma Annuale E.F. 2020: 
 
ENTRATE (+) 
Aggregato 3/1 Dotazione ordinaria Stato         €     14.782,27    
Aggregato 3/6 Altri finanziamenti vincolati Stato         €       3.407,16 
Aggregato 6/10  Contributi per progetto matematica    €          588,00    
Aggregato 6/10  Contributi per progetti esterni     €     15.958,28 
Aggregato 12/2  Interessi attivi da Banca d’Italia    €              0,13 
TOTALE ENTRATE € 34.735,84 
 
SPESE (+) 
Aggregato A1 Funzionamento generale e decoro della Scuola    €    14.782,27 
Aggregato A2 Funzionamento amministrativo     €      3.407,16     
Aggregato A2 Funzionamento amministrativo      €            0,13     
Aggregato P1.1 “Giochi matematici”            €        588,00 
Aggregato P.2.11 “Teatro”              €     7.387,28       
Aggregato P.2.12 “Musica”              €     2.932,00      
Aggregato P.2.13 “Sport”              €     3.545,00   
Aggregato P.2.15 “Ambiente e Cittadinanza attiva”     €     2.094,00   

TOTALE SPESE  €  34.735,84 



DELIBERA ALL’UNANIMITÀ 
di prelevare parte dell’avanzo di amministrazione vincolato in “Disponibilità da programmare – 
Aggregato Z” e di distribuirlo negli aggregati pertinenti, come indicato di seguito: 
 
SPESE (+) 
Aggregato P.2.1 FSE-PON Club Scientifico € 1.905,97     (avanzo vincolato FSE-PON/ U.E.) 
 codice 10.2.2A-FSEPON-LA-2017-261   
Aggregato P.2.4 Integrazione Handicap   €    850,42  (avanzo vincolato Stato) 

DELIBERA ALL’UNANIMITÀ 
di apportare le seguenti modifiche/ storni, di cui ai prospetti che seguono, senza alcun aumento alla 
spesa complessiva degli aggregati, come si riscontra dai totali delle colonne A e C: 
A2 “Funzionamento amministrativo” 

Tipologia Conto Sottoconto Importo attuale A Variazione +/-   

B 

Nuova 

programmazione C 

3 6 2 1.000,00 -385,84 614,16 

6 1 5  385,84 385,84 

TOTALE   1.000,00 0 1.000,00 

A2 “Funzionamento amministrativo” 
Tipologia Conto Sottoconto Importo attuale 

A 

Variazione +/-

B 

Nuova 

programmazione C 

2 1 1 1.500,00 -300,00 1.200,00 

3 13 1 300,00 300,00 600,00 

TOTALE   1.800,00 0 1.800,00 

A2 “Funzionamento amministrativo” 
Tipologia Conto Sottoconto Importo attuale 

A 

Variazione +/-

B 

Nuova 

programmazione C 

4 3 11 3.000,00 -800,00 2.200,00 

3 7 1 3.500,00 -500,00 3.000,00 

3 10 7 800,00 1.300,00 2.100,00 

TOTALE   7.300,00 0 7.300,00 

 
A5 “Visite e viaggi” 

Tipologia Conto Sottoconto Importo attuale 

A 

Variazione +/-

B 

Nuova 
programmazione C 

3 12 1 80.000,00 -770,00 79.230,00 

9 1 4 0 770,00 770,00 

TOTALE   80.000,00 0 80.000,00 

 
Le modifiche al Programma Annuale E.F. 2020 in entrata e spesa sono riportate nel Mod. F (modifica al 
programma annuale) e nei Mod. G (schede illustrative finanziarie modifica progetto/attività). 

 



3. Piccola manutenzione ordinaria nelle scuole – annualità 2020 

Il Dirigente Scolastico informa il Consiglio d’Istituto del contenuto della comunicazione pervenuta da Roma 

Capitale in merito ai contributi economici  a disposizione per l’esecuzione della piccola manutenzione 

ordinaria nelle scuole. 

La richiesta di accesso al contributo è stata inoltrata dall’Istituto in data 17.02.20, nei tempi previsti dalla 

comunicazione, ed è necessaria apposita delibera da parte del Consiglio d’Istituto. 

Non essendoci altre richieste di chiarimento, si passa alla votazione. Approvato all’unanimità dei presenti. 

Delibera n. 238/2020 

Il Consiglio di Istituto 

Visto il DPR 419/1974 

Visto il D.Lgs. 297/1994 (testo Unico) 

DELIBERA ALL’UNANIMITÀ 
L’ADESIONE ALL’ ACCESSO AL CONTRIBUTO PREVISTO DAL COMUNE DI ROMA PER LA PICCOLA MANUTENZIONE 
ORDINARIA DEGLI EDIFICI SCOLASTICI, INDICANDONE IL SEGUENTE UTILIZZO PER TUTTI I PLESSI DELL’ISTITUTO: 
SOSTITUZIONE DI LAMPADE, PLAFONIERE E LAMPADARI; RIPARAZIONE/SOSTITUZIONE DI INTERRUTTORI 
ELETTRICI E/O VERIFICHE DI GUASTI AI QUADRI ELETTRICI; RIPARAZIONE/SOSTITUZIONE DI MANIGLIE, 
SERRATURE, CERNIERE, AVVOLGIBILI; SOSTITUZIONE DI VETRI ROTTI; RIPARAZIONE/SOSTITUZIONE DI 
APPARECCHI E IMPIANTI IGIENICO SANITARI; PICCOLE OPERE DI MURATURA (FISSAGGIO DI ARREDI ALLE 
PARETI/ RIPRISTINO DI PICCOLE PORZIONI DI PAVIMENTI, RIVESTIMENTI, PANNELLI, CONTROSOFFITTI; PICCOLI 
TRASLOCHI DI ARREDI E ATTREZZATURE, ECC. 

 

4. Commissione mensa - rettifica 

Il Dirigente Scolastico riferisce che la responsabile delle scuole infanzia comunale “Ranocchio-Scarabocchio” 

e “La Giostra”, Maestra Vincenza Amadei, ha richiesto, essendo la mensa in comune, una propria 

rappresentanza nella commissione mensa. In virtù a tale richiesta, si stabilisce di sostituire Katia Mutri e 

Michele Corigliano, già dimissionari, con due rappresentanti delle scuole indicati. 

Non essendoci altre richieste di chiarimento, si passa alla votazione. Approvato all’unanimità dei presenti. 

Delibera n. 239/2020 

Il Consiglio di Istituto 

Visto il DPR 419/1974 

Visto il D.Lgs. 297/1994 (testo Unico) 

DELIBERA ALL’UNANIMITÀ 
la sostituzione dei membri della commissione mensa Katia Mutri e Michele Corigliano, già 
dimissionari, con i rappresentanti delle scuole infanzia comunali, come di seguito indicato: 

- Scuola infanzia comunale Ranocchio Scarabocchio: Laura Checchi  
- Scuola infanzia comunale La Giostra: Daniela Paoletti. 

5. Riscaldamento plesso Europa 

Il Dirigente Scolastico illustra gli ultimi sviluppi della vicenda. E’ stata fissata una variazione di bilancio da 

parte di Roma Capitale da sottoporre all’approvazione da parte dell’Assemblea Capitolina a fine mese per 

l’acquisto dei n.9 termoconvettori che saranno successivamente, ultimata l’emergenza, restituiti a Roma 

Capitale. Il Dirigente Scolastico ha avuto rassicurazioni dagli assessorati competenti sul fatto che saranno 

eseguiti i lavori sull’impianto questa estate. 

Si rimane in attesa di sviluppi e di capire meglio le tempistiche di risoluzione al problema. 

 



6. Accordo di Rete di scopo Ambito 06 

Il Dirigente Scolastico si accerta che tutti i presenti abbiano avuto modo di leggere la bozza allegata alla 

convocazione della riunione odierna. Il Dirigente Scolastico passa ad illustrarne il contenuto ed il 

funzionamento. Spiega che per effettuare la formazione del corpo docente esiste la rete di ambito, di cui la 

capofila trattiene il 40% delle somme disponibili per effettuare delle iniziative gestite in proprio ed il 

rimanente 60% di tali fondi sono gestiti dal singolo istituto. Data l’esiguità della somma a disposizione (circa 

Euro 2.500,00), si è pensato, appurata la rispondenza dei contenuti della formazione ai due ambiti 

individuati dal Collegio dei Docenti dell’Istituto, di costituire una rete di scopo per ottimizzare il processo. Il 

Dirigente Scolastico precisa inoltre che, con tale modalità, oltre a logiche economiche di scala, la 

rendicontazione sarebbe a carico della scuola capofila.  

Alle ore 18:30 la Sig.ra Roberta Caprioli si unisce ai lavori del Consiglio d’Istituto 

Non essendoci altre richieste di chiarimento, si passa alla votazione. Approvato all’unanimità dei presenti. 

Delibera n. 240/2020 

Il Consiglio di Istituto 

Visto il DPR 419/1974 

Visto il D.Lgs. 297/1994 (testo Unico) 

DELIBERA ALL’UNANIMITÀ 

di aderire alla Rete di scopo delle Istituzioni Scolastiche di ogni ordine e grado dell’Ambito 06. 
 

 

7. Progetto VVF 

Il Dirigente Scolastico chiede al Sig. Danilo Angelucci di illustrare il progetto. Il Sig. Danilo Angelucci riferisce 

che detto progetto è stato già approvato in una passata seduta del Consiglio di Istituto e che probabilmente 

l’equivoco è nato dal fatto che negli scorsi giorni ha inviato una mail alla Segreteria con i riferimenti del 

corpo dei Vigili del Fuoco per poter programmare secondo le esigenze dei vari plessi le attività. Il Sig. Danilo 

Angelucci invierà il progetto ed i riferimenti direttamente alle maestre presenti al Consiglio di Istituto che 

provvederanno direttamente ad organizzare l’attività. 

8. Laboratorio di scrittura genere Giallo 

La Maestra Sabrina Barba illustra il contenuto di un “Laboratorio di scrittura sul genere Giallo”, a cura di 

Mila Venturini e Mariolina Camilleri. Per le peculiarità inerenti al laboratorio, quali la durata limitata 

dell’iniziativa (n. 4 incontri) e la valenza del tema proposto, si ritiene di accogliere la proposta. Il Dirigente 

Scolastico suggerisce di integrare il regolamento attività negoziale, con eventuali massimali di spesa per le 

proposte e iniziative pervenute in corso d’anno. Il tema accolto dai presenti verrà trattato nelle prossime 

sedute.  

Non essendoci altre richieste di chiarimento, si passa alla votazione. Approvato all’unanimità dei presenti. 

Delibera n. 241/2020 

Il Consiglio di Istituto 

Visto il DPR 419/1974 

Visto il D.Lgs. 297/1994 (testo Unico) 

DELIBERA ALL’UNANIMITÀ 

di accogliere la proposta del “Laboratorio di scrittura sul genere Giallo”, a cura di Mila Venturini 
e Mariolina Camilleri. 
 

 



9. Varie 

A termine della discussione dell’O.d.G., si passa a trattare alcuni argomenti: 

 Il Dirigente Scolastico informa il Consiglio di Istituto di aver richiesto alle responsabili dei vari plessi di 

quali fossero le priorità in termini manutentivi e/o dotazioni/attrezzature per poter eventualmente 

pensare di impegnare almeno parte degli avanzi di esercizio disponibili. Il Dirigente Scolastico elenca 

puntualmente le risultanze e chiede al Consiglio d’Istituto di poter predisporre un quadro organico e 

generale di spesa per poter essere messi in condizioni di operare la scelta migliore; 

 La Sig.ra Federica Casciotti informa il Consiglio d’Istituto che sono in dismissione a titolo gratuito circa 60 

Personal Computer da parte dell’Istituto Zooprofilattico di Roma e che se d’interesse potrebbe informarsi 

meglio; 

 La Sig.ra Roberta Caprioli chiede che ci si informi   per capire meglio quando avranno luogo i lavori per la 

riqualificazione del giardino tra Via di Grotta Perfetta e Via Erminio Spalla risultato tra i vincitori del processo 

partecipativo del 2018 per la compensazione di Piazza dei Navigatori; 

 Sempre per tale processo Partecipativo il Sig. Danilo Angelucci informa il Consiglio d’Istituto che a breve 

avranno inizio i lavori di riqualificazione del “Campetto di Piero” sito tra Via di Grotta Perfetta e Via dei 

Granai di Nerva, e che sarebbe importante che la scuola saltuariamente e/o per eventi utilizzasse tale spazio 

per non farlo ripiombare nel degrado; 

 La componente genitori rappresenta l’esigenza che i verbali redatti dalla Commissione Mensa siano 

trasmessi e condivisi con il Consiglio d’Istituto in quanto il servizio reso da detta Commissione è a 

supporto dell’intero Istituto e non per i soli membri;  

 La Maestra Rita Stefania Ceglie chiede che siano pubblicati sul sito dell’Istituto i verbali delle sedute del 

Consiglio d’Istituto; 

 La Sig.ra Selena Battaglia chiede se per la giornata di Legambiente del 14 marzo p.v. a cui l’Istituto ha 

aderito siano previste delle somme a disposizione dei genitori volontari per l’acquisto del materiale 

necessario agli interventi. Il Dirigente Scolastico riferisce di no, ma che l’Istituto potrà pagare le spese 

per il ritiro degli ingombranti da parte di ditte specializzate; 

 La Maestra Sabrina Barba chiede se è possibile riaprire il bando per i campi scuola in quanto una classe 

quinta dell’Europa risulta essere ad oggi esclusa.  

Considerati esauriti i punti all’Ordine del Giorno, la seduta si scioglie alle ore 19.30. 

 

Il Segretario Il Presidente 
Danilo Angelucci Selena Battaglia 

 


